
 
Rio de Janeiro, 25 de março de 2020. 
Circular SIGRAF nº 049/2020.  
Assunto: Coronavírus - Impactos na Indústria Gráfica Brasileira. 
 
Prezado Associado,  

 
Informamos que o Sistema SIGRAF/ABIGRAF-RJ, corroborou uma atitude da ABIGRAF 
Nacional e encaminhou cartas para SUZANO, IBEMA, INTERNATIONAL PAPER, KLABIN, MD 
PÁPEIS E PAPIRUS solicitando as mesmas apoio ao mercado adotando medidas imediata que 
são vitais para a recomposição do fluxo de caixa da indústria gráfica brasileira e a consequente 
sustentabilidade financeira do nosso setor. 
 
Segue em anexo, carta enviada a SUZANO, para seu conhecimento.   
 
Valorize o que o SIGRAF faz pela sua empresa. Juntos somos mais fortes! 
 
Atenciosamente,  

Sistema SIGRAF / ABIGRAF-RJ 

 

Informamos que nossas circulares são publicadas diariamente no site: www.sigraf.org.br  

 
 

http://www.sigraf.org.br/


 
 
Ao 
Sr. Walter Schalka 
Presidente da SUZANO.  
 
Prezado Senhor, 
 

Cumprimentando-o cordialmente em nome da Associação Brasileira da 
Indústria Gráfica - ABIGRAF Rio de Janeiro, entidade federativa que 
congrega o empresariado gráfico, vem respeitosamente manifestar a nossa 
preocupação com relação à crise vivida em nosso mercado há alguns anos e 
atualmente agravada sobremaneira pela pandemia de Coronavírus (Covid-
19) que assola o nosso país. 
 
Neste cenário, na qual o governo federal inclusive já submeteu ao Congresso 
Nacional a decretação do Estado de Calamidade Pública, levamos ao seu 
conhecimento que muitos clientes das indústrias gráficas brasileiras estão 
cancelando ordens de compra e informando que suspenderão os 
pagamentos ou terão que renegociar as condições de suas duplicatas 
devido às reduções de suas receitas, problema para o qual não há nenhuma 
perspectiva de normalização em curto prazo. 
 
Desta forma, é imprescindível que a SUZANO analise e se sensibilize com esta 
situação e que também colabore com o mercado adotando medidas na mesma 
direção, ou seja, avalie a imediata prorrogação dos prazos de pagamento 
das duplicatas vencidas, e a vencer, emitidas às empresas de nossa base 
de representação, bem como já considere a concessão de vencimentos mais 
dilatados para as futuras comercializações de seus produtos, uma vez que 
tais atitudes são vitais para a recomposição do fluxo de caixa da indústria 
gráfica brasileira e a consequente sustentabilidade financeira do nosso setor. 
 

Certos da compreensão do aqui exposto, aguardamos retorno quanto a este 
pleito e reiteramos nossa intenção de manter um diálogo permanente, 
buscando sempre encontrar soluções capazes de promover e assegurar a 
manutenção do equilíbrio e estabilidade em nosso mercado. 
 

Estamos certos que esta gravíssima crise será superada, graças aos esforços 
conscientes do poder público, da iniciativa privada e da população brasileira. 
 
Agradeço antecipadamente a sua atenção.  

Cordialmente, 

 
Carlos Augusto Di Giorgio Sobrinho. 
Presidente.  
 
 


